
旅旅港閩籍鄉彥港閩籍鄉彥
一向愛國愛一向愛國愛

港愛鄉港愛鄉，，致力社會公益致力社會公益，，屢獲特區政府授勳屢獲特區政府授勳
表揚表揚。。林樹哲現任中華海外聯誼會副會長林樹哲現任中華海外聯誼會副會長、、
友好協進會副會長友好協進會副會長、、港區省級政協委員聯誼港區省級政協委員聯誼
會創會會長會創會會長、、中華總商會副會長等公職中華總商會副會長等公職。。他他
曾獲銀紫荊星章曾獲銀紫荊星章，，今年今年「「再下一城再下一城」，」，榮獲榮獲
金紫荊星章金紫荊星章，，他謙稱他謙稱，「，「對社會各界的肯對社會各界的肯
定定，，我當然感到開心我當然感到開心，，因為這不僅是對我個因為這不僅是對我個
人的肯定人的肯定，，也是對福建社團聯會和鄉親的肯也是對福建社團聯會和鄉親的肯

定定，，同時亦感謝福建以外多個社團為我提供同時亦感謝福建以外多個社團為我提供
的平台的平台。」。」

團結逾團結逾200200閩籍屬會及百萬鄉親閩籍屬會及百萬鄉親
「「因為有福建社團聯會這個平台因為有福建社團聯會這個平台，，以及所以及所

有閩籍鄉親的支持有閩籍鄉親的支持，，我才可以服務鄉親我才可以服務鄉親、、服服
務社會務社會，，為香港為香港、、家鄉和國家作出貢獻家鄉和國家作出貢獻，，這這
份榮譽不是個人的份榮譽不是個人的，，而是整體的而是整體的，，我是代表我是代表
聯會和鄉親獲得的聯會和鄉親獲得的。」。」20092009年年，，林樹哲擔林樹哲擔
任香港福建社團聯會主席任香港福建社團聯會主席，，44年任期提出年任期提出

「「大團結大包大團結大包容大發展容大發展」」的的
理念理念，，團結團結200200多個閩籍多個閩籍
屬會及逾屬會及逾100100萬鄉親萬鄉親，，為為
支持特區政府依法施支持特區政府依法施
政政、、維護香港繁榮維護香港繁榮
穩定作出了卓越穩定作出了卓越
的的貢獻貢獻。。
林樹哲由林樹哲由
擔任福建省擔任福建省
政協委員直政協委員直
至全國政協至全國政協
常委常委，，迄今迄今
超過超過2020年年。。
他親自領航他親自領航
多個重要社多個重要社

團及商會團及商會，，積極推動香港與內地的合作交積極推動香港與內地的合作交
流流。。多年前多年前，，他分別創辦了多個以政協委他分別創辦了多個以政協委
員為主體的重要社團員為主體的重要社團，，例如港區省級政協例如港區省級政協
委員聯誼會委員聯誼會、、香港黑龍江經濟合作促進會香港黑龍江經濟合作促進會
（（港龍會港龍會））及福建省港區政協委員聯誼及福建省港區政協委員聯誼
會會，，作為創會會長作為創會會長，，如今他欣喜地看到他如今他欣喜地看到他
一手創辦的這一手創辦的這33個會個會，，會務興隆會務興隆，，影響力影響力
和號召力備受社會肯定和號召力備受社會肯定。。

基金個人兩地捐款逾基金個人兩地捐款逾33億億
林樹哲指林樹哲指，，2020多年的政協委員生涯多年的政協委員生涯，，在在

政協大家庭政協大家庭，，通過參政議政通過參政議政，，令其做人境界令其做人境界
不斷提升不斷提升，「，「政協委員責任很大政協委員責任很大，，參政議參政議
政政，，需要明白國家和香港的需要需要明白國家和香港的需要，，才能積極才能積極
地建言獻策地建言獻策。」。」這些年來這些年來，，他個人及南益慈他個人及南益慈
善基金善基金，，在內地捐款已超過在內地捐款已超過33億元億元，，在香港在香港
捐款逾捐款逾22,,000000萬元萬元。。日前他捐資日前他捐資300300萬元予萬元予
福建中學的教學樓剛剛命名福建中學的教學樓剛剛命名，，他稱未來將加他稱未來將加
大在港的行善力度大在港的行善力度。。

成立成立「「港龍會港龍會」」投資黑龍江逾投資黑龍江逾260260億億
20042004年年，，林樹哲率團赴黑龍江考察林樹哲率團赴黑龍江考察，，受受

到黑龍江省委到黑龍江省委、、省政府的高度重視省政府的高度重視，，返港後返港後
他即與一批香港企業家共同成立了他即與一批香港企業家共同成立了「「港龍港龍
會會」，」，之後該會迅速成為連接香港和黑龍江之後該會迅速成為連接香港和黑龍江

的橋樑的橋樑，，令更多港企通過這個平台令更多港企通過這個平台，，認識了認識了
黑龍江黑龍江，，並開始投資黑龍江並開始投資黑龍江。。林樹哲在訪問林樹哲在訪問
中笑說中笑說，「，「我最近聽劉宗明我最近聽劉宗明（（上屆會長上屆會長、、全全
國政協委員國政協委員））說說，，這這1010年來年來，，通過通過『『港龍港龍
會會』』到黑龍江投資的金額逾到黑龍江投資的金額逾260260億港元億港元，，這這
個成績令人鼓舞個成績令人鼓舞。」。」

創立港區省級政協委員聯誼會創立港區省級政協委員聯誼會
20062006年年99月月，，林樹哲聯同多位政協委員共林樹哲聯同多位政協委員共

同創立了港區省級政協委員聯誼會同創立了港區省級政協委員聯誼會。。回顧創回顧創
會初衷會初衷，，林樹哲說林樹哲說::「「我覺得我覺得，，香港雖是香港雖是
『『一國兩制一國兩制』，』，但我既是政協委員但我既是政協委員，，也是香也是香
港企業家港企業家，，了解兩地的需要了解兩地的需要，，是可以為香是可以為香
港港、、為國家的發展提出意見的為國家的發展提出意見的。。港區政協委港區政協委
員有必要凝聚在一起員有必要凝聚在一起，，為香港及國家發展多為香港及國家發展多

做實事做實事。」。」聯誼會成立後聯誼會成立後，，充分發揮了港區充分發揮了港區
委員參政議政作用委員參政議政作用，，有力支持特區政府和行有力支持特區政府和行
政長官依法施政政長官依法施政，，並促進香港與內地的交流並促進香港與內地的交流
合作合作。。

領導福建社團聯會領導福建社團聯會發展兩大重點發展兩大重點
談及福建社團聯會的發展談及福建社團聯會的發展，， 林樹哲表示林樹哲表示

未來會務有兩大重點未來會務有兩大重點，，一是繼續服務社會一是繼續服務社會、、
服務鄉親服務鄉親，，二是努力培養青年接班人二是努力培養青年接班人。。他透他透
露社團聯會已成立了露社團聯會已成立了「「香港樂群慈善基金香港樂群慈善基金
會會」，「」，「希望在服務好鄉親有能力之餘希望在服務好鄉親有能力之餘，，能能
為其他社群服務為其他社群服務。。基金會將配合特區政府扶基金會將配合特區政府扶
貧政策貧政策，，扶助弱勢社群扶助弱勢社群，，如為長者如為長者、、婦女兒婦女兒
童提供服務童提供服務，，為貧困優秀學生為貧困優秀學生，，提供奬學金提供奬學金
等等。」。」
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獲委太平
紳士的廣東

省汕頭市政協委員、香港區
潮人聯會會長、香港南區各
界聯會會長陳南坡說：「相
信這是特區政府對我多年參

與地區工作的肯定，對我是莫大鼓舞。這會進一步擴
大本人的服務層面，相信將來有更多的機會服務不同
的市民。」
身為潮籍人士，陳南坡團結鄉親及地區人士服務社
會。近兩年由其掌舵的香港區潮人聯會及香港南區各

界聯會，旗幟鮮明，表明愛國愛港立場，配合特區政
府扶貧工作，在社區開展豐富多彩的慈善公益活動，
旗下義工組織活躍於港島各區，扶助弱勢群體。
同時，近兩年他與團體支持特區政府依法施政，為政

改多次走上街頭積極發聲，支持警方依法維持社會秩
序，更積極撰文，勇於在報章代表沉默的大多數發聲。
陳南坡強調，「佔中」後，「本土」激進分子的過
激行為，令兩地關係緊張，自己身為政協委員，在參
政議政、建設家鄉之餘，還要做好兩地溝通的橋樑，
在政府和民間發揮政協人的積極作用，加速兩地融
合。 ■香港文匯報‧人民政協專刊記者 黃晨

太平紳士

廣東省政協委員、廣東社總常務
副主席、九龍西區各界協會會長、

香港佛山社團總會主席鄧祐才，因多年熱心參與社區服
務，表現傑出而榮獲授銅紫荊星章。他感謝政府對其工
作的肯定和鼓勵，未來將更加努力服務社會。
鄧祐才表示，作為政協委員，更要履行政協委員責

任，發揮委員的雙重作用。「未來將在不同領域和層面
為更多社群服務。同時支持特區政府依法施政、關注經
濟和民生，用民間的聲音反對立法會拉布，追返香港失

去嘅嘢，為香港繁榮穩定多
做有益的事。」
是次獲殊榮，鄧祐才謙稱

自己「受之有愧」，「其實
我做地區工作幾十年，也冇
乜特別諗過有冇獎拿，老實
講，有冇這份榮譽我都一樣要做嘢啦。但現在特區政府給
我這份榮譽，感到責任更大了，會再接再厲，去履行自己
的責任及義務。」■香港文匯報．人民政協專刊記者 黃晨

銅紫荊星章

■鄧祐才（右三）出
席廣東社團總會義
工活動。 資料圖片

■■時任國家副主席的習近平與率港區省級政協委員聯誼會訪京的林樹哲親時任國家副主席的習近平與率港區省級政協委員聯誼會訪京的林樹哲親
切握手切握手。。 資料圖片資料圖片

吉林省政協
常委、香港九
龍城工商業聯

會主席、香港廣東社團總會副主席徐莉，
對獲特區政府委任為太平紳士，笑言是：
「加了一次『優質油』給我。我會將此次
認可化作動力，繼續往前走，未來『責任
更加重大』，確保言行合法、合情、合

理，在參與政府事務上，多發聲、多出
力，做得更加好。」
徐莉多年來以愛國愛港的理念參與大量

社會工作，更不時就政治民生等在報章發
表己見。「我覺得不是為誰而做，而是為
自己做，我本身是香港人，希望香港好，
希望大家和諧，能做多少，就盡量去做，
出錢出力，盡自己的努力做好。也希望有
更多人向這個目標去做，不斷改善香港
的政治氛圍、社會環境。」

她指出，特區政府在社會民生方面開展
大量工作，各個方面積極落力，成效極為給
力，但現時社會政治環境複雜，政府工作開
展實為不易，未來將更加積極配合政府工
作，致力社區建設、社區和諧，幫助弱勢群
體，關注長者、婦女兒童。

創文藝基金籌募百鋼琴置社區
徐莉又透露，她很喜歡藝術，去年底與

友人創立香港悠揚文化藝術基金會，由其

出任主席。基金會凝聚藝術界、社會愛心
人士力量，目標是籌募100台鋼琴，並讓
藝術家於鋼琴上作畫，將藝術鋼琴擺放於
各大社區中心，供市民欣賞及彈奏。
「讓小朋友在課餘時間去touch去play，
我見到小朋友都好雀躍好開心，希望這項有
意義的工作，可得到社會上更多有心人士參
與，可以讓更多基層家庭的孩子接觸到鋼
琴，培養對藝術的興趣。」徐莉說。
■香港文匯報．人民政協專刊記者 陳文華

太平紳士

林
樹
哲
金紫荊星章屬福建社聯
領航多個社團商會 愛國愛港愛鄉愛公益受勳

特區政府於7月1日公布今年授勳名單，其中不少港區全國政協

委員獲嘉勉。全國政協常委、香港著名實業家林樹哲，榮獲特區政

府頒授金紫荊星章，肯定其長期熱心參與社會慈善，以及作為多個社團及商會的領航

人，積極推動香港與內地的合作交流。身兼香港福建社團聯會榮譽主席，林樹哲日前

特於該會會所接受訪問，他強調說：「這份榮譽是整體的，是屬於香港福建社團聯會

及所有的閩籍鄉親。」他感謝聯會和鄉親的支持，令自己可以服務香港、服務家鄉、

服務國家。 ■香港文匯報．人民政協專刊記者沈清麗

■林樹哲表示獲殊榮是特區政府對福建社團工
作的肯定及鼓勵，榮譽屬於全體福建人。

■徐莉（前排左三）率九龍城工商聯訪問團訪問吉
林了解吉林發展。 資料圖片
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香港中
華廠商聯

合會副會長、重慶市政協
委員吳永嘉今年獲委任為
太平紳士。獲此殊榮，他
直言很開心，感謝特區政
府對其過往積極參與商
會、社團和社會工作的肯
定，表示未來會更加努

力，用心盡力服務社會。
吳永嘉透露，作為香港活力都會協會副
召集人，他去年和朋友推動舉辦「2014香
港特區慈善足球邀請賽」，賽制中，參賽
的65支球隊均會配對一個本地非牟利、
過往兩年沒有接受政府恒常資助的小微型
慈善機構，這些機構默默耕耘，為不同弱
勢社群提供服務，他希望藉活動，增加社
會人士對這些機構及服務對象的認識。今
年或明年將舉行第二屆，他們會考慮擴大
參加的球隊和與之配對的慈善機構。

落力推動兩地文化交往經貿交流
身為重慶市政協委員，吳永嘉多年來一

直落力推動兩地文化交往和經貿交流，近
年積極協助廠商會在內地舉辦工展會，他
指，每一年在內地都會於不同省市舉辦兩
個工展會，務求讓更多內地市民認識香港
製造。
同時，他也推動成立兩地商貿配對

會，為對口企業搭建配對平台，讓內地
的品牌，進入香港乃至世界。他指，配
對會發展至今已收到很好迴響，更樂見
公司成功配對後，組成為合資公司，達
至雙贏，他表示未來將繼續利用政協人
的身份，為兩地交流繼續努力。
被問及身兼多職，如何分身？吳永嘉笑
言，「事在人為，我睡很少，一般4、5個
鐘頭便夠了，扣除吃飯時間，一天很長，
可以做很多事情。」 ■香港文匯報．

人民政協專刊記者 黃晨

全國政協委員、
廠商會永遠名譽會
長施榮懷是次獲銅紫

荊星章勳銜，他表示好開心，而其弟上海市政
協委員施榮恒也同樣榮獲銅紫荊星章，他說：
「兩兄弟可同時拿，好少見、好難得，特別有
意思。」一直熱心社會公益事業、貢獻香港商
界的他坦言，「個人覺得服務社會是一世的事
業，有無星章都應對社會有責任感。」
施榮懷認為，「後政改時期」，各方應聚
焦，將心思放在如何提振香港經濟上，「經濟
是香港命脈，沒有經濟支撐，民生無法得到改
善。」
他表示，未來將繼續發揮全國政協香港委員
的雙重作用，在繼續為國家經濟發展建言獻策

的同時，將更關注內地、香港兩地的融合，及
推動香港年輕人對國家的認識，「要做的事情
有很多，但這兩件事急不及待，是重中之
重！」

年輕人要了解基本法尊重「一國兩制」
施榮懷解釋，由於文化、生活習慣等不同，

兩地同胞在交流過程中會產生誤會，這是缺乏
了解而導致的。「國家改革開放才近40年，正
在全面建設小康社會，各方面的發展很快，香
港今天的繁榮及貴氣，是經歷了長時間的發展
才有的，兩地融合，需要包容和耐心。」
此外，施榮懷有感於現時香港年輕人對國家

的現狀和發展方向缺乏了解，他未來會在這方
面多做努力，提升港人、特別是香港年輕人對
香港基本法的了解和「一國兩制」的尊重。

■香港文匯報．人民政協專刊記者 黃晨

施榮懷：有冇星章 都為社會盡責
銅紫荊星章

■施榮懷（右二）陪同梁振英、張曉明、佟曉玲，一同主持廠商會80周
年會慶切蛋糕儀式。 資料圖片
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■吳永嘉（左一）代表廠商會出席五大商會「反對佔領
中環」發布會。 資料圖片

鄧祐才：地區工作幾十年再接再厲

陳南坡：將有更多機會服務市民

徐 莉：加「優質油」更添公益動力

■陳南坡落區巡
視香港區潮人聯
會簽名街站。

太平紳士
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